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～こどもたちの安全のために、地域でできることを～ 

             白井市小中学校ＰＴＡ連絡協議会 

                    会  長   阪 野  雄 

 

日頃より PTA活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

子どもたちの安全を守るためには、学校、地域、そして保護者の皆様一人ひとりの協力が不可欠

です。私たち保護者に何ができるのか、一緒に考えていきましょう。  

 

■ 通学路「危険箇所」改善の要望に対しての回答会 

◇◇◇「危険箇所」 ４８件が改善◇◇◇ 

令和７年２月２６日（水）市役所東庁舎において、回答会が行われました。 

笠井市長を始め井上教育長、各担当部局の部課長および各校 PTA会長達が参加しました。 

この回答会は、会員の皆様が１年かけてパトロールなどでピックアップした危険箇所を要望書とし

て提出したものを受け、行われています。 

 

要望箇所は次の８７件でした。 

（１）信号機の設置・調整  ６件  （２）横断歩道の設置   ５件 

（３）歩道橋の設置・改修   １件  （４）路面表示の補修・改修    ２２件 

（５）道路・歩道整備・改修 ２４件  （６）カーブミラーの設置・改修 ５件 

（７）看板設置・改修   ８件  （８）除草樹木伐採要請  ６件 

（９）その他危険箇所改善  １０件 

【回答内容】 

要望事項に対して達成したもの  ４８件  代替案、次期・長期計画にて達成 １２件 

達成していないもの   ２４件  対策内容や時期等が不明なもの  ３件 

詳しくは各学校のＰＴＡからご報告を予定しております。 

 

■ 自転車保険加入率 ６４.８％ 
自転車保険が令和 4年 7月 1日より義務化されました。 

自転車保険に加入しているかどうかたずねたところ、 

『加入している』が６４.８％でした。 

加入している自転車保険の種別は、 

・自動車保険、火災保険、傷害保険等の特約で 

自転車事故も補償する保険 ５４.４％ 

・自転車向けの個人賠償責任保険 ２５.４％  

・共済、TSマーク、団体保険、クレジットカード付帯 

と続きます。ご家庭の保険状況の確認にご利用ください。 

 

参考；自転車保険について(令和 5年度第 4回インターネットアンケート調査の結果について) 

https://www.pref.chiba.lg.jp/seikouan/koutsuuanzen/internet-anketo-jitensyahokenr5.html 

https://www.pref.chiba.lg.jp/seikouan/koutsuuanzen/internet-anketo-jitensyahokenr5.html


■ こども１１０番設置について 
◇◇◇こども１１０番にご協力ください◇◇◇ 

「こども１１０番」にご協力いただける家庭、事業所および企業を随時募集しています。可能な方

は、運営委員（各学校 PTA会長）に直接、または教頭先生まで連絡をお願いします。こども 

１１０番のステッカー・看板の色褪せや破損等は交換しますので運営委員までお知らせください。 

◇◇◇ステッカーは保険加入◇◇◇

子どもが不審者などから逃げてきた時、ケガや

急病などで助けを求めてきた時、一時的に保

護・援助していただける方に掲示をお願いして

います。 

◇◇◇パトロールシートの活用を◇◇◇ 

皆さんがパトロールシートを着用し、外出・事業

活動を行うことにより、犯罪の抑止を図ることを

目的としています。登下校時の見守り、学校への

行き帰り、犬の散歩等にもご活用ください。 

（白井中学校は一小・二小で計上しているため中学校分

は記載なし） 

■子供が被害に遭わないために防犯標語 
「いかのおすし」・「ひまわり」・「はちみつじま

ん」を活用しましょう。 

不審者情報が多く寄せられています。自分のこと

は自分で守れるようにご家庭でもお話ください。 

 

①  「いかのおすし」クイズ 

知らない人から「お母さんが迎えに来られなくなった 

から、車で送ってあげるよ」と言われました。どうする 

のが正しい？ 

A. 車に乗る B. その場で立ち止まる 

C. 大声を出してすぐ逃げる 

 

② 「ひまわり」クイズ 

次のうち、一人で歩くと危ない場所はどれ？ 

A. 近くの公園の入り口 B. 友達の家の近くのバス停 

C. 街灯がなく、人通りの少ない細い路地 

 

③ 「はちみつじまん」クイズ 

「じっと待っている」「じっと見つめてくる」 

「しつこく話しかける」ような人を見かけたら、 

どうすればいい？ 

A.すぐにその場を離れて、大人に知らせる 

B.気にせず歩く  C. 近づいて話しかけてみる 

（答え：① C ② C ③ A） 

 

出典：子供のために保護者ができること（千葉県警察） 

https://www.police.pref.chiba.jp/seisoka/safe-life_protect-child_07.html 

学校名 協力家庭 協力事業所 ﾊﾟﾄﾛｰﾙｼｰﾄ 

白井一小 67 64  

白井二小 91 43  

白井中       

白井三小 130   37 

大山口小 140   40 

大山口中   45 48 

南山小 29   8  

池の上小 44   24  

南山中   45  

清水口小 51   155  

七次台小 139   62  

七次台中   41 24 

桜台小 301   62 

桜台中   37 27 

合計 992 275 487 

https://www.police.pref.chiba.jp/seisoka/safe-life_protect-child_07.html


暖かくなり春らしさが感じられる時期となりましたが、保護者の皆さま、地域の皆さまにおかれましては

益々ご清祥のこととお喜び申し上げます。また、日ごろより「こども110番」活動に対しご理解・ご協力を

いただき誠にありがとうございます。先日開催された第２回３校合同会議の報告書を掲載いたします。 

七次台中学校区 

こども１１０番だより 第２号 
令和７年３月吉日  

七次台中学校区こども110番実行委員会  

令和６年度 第２回七次台中学校区こども 110 番３校合同会議 報告書 

日時：令和７年２月７日（金）会場：七次台中学校 会議室 

 

１． 会場校長挨拶 （七次台中学校 宗政校長） 

生徒たちが生き生きと充実した顔をして活動している様子を保護者や地域にお伝えしたく、学校 

ホームページにおける積極的な発信に努めていますが、そうした子どもたちの感情を整え、育成を促

す上で、やはり大人の力が重要と考えています。特にこの、こども 110 番会議の皆さんにおかれまし

ては、合同点検、青色パトロール、通学路の草刈り、危険箇所改善要望など、子どもたちの安全な環

境作りに貢献いただき、大変感謝しています。本日の会議でも、子どもたちのために様々な意見交換

や協力をお願いいたします。 

 

２． 実行委員長挨拶（七次台中学校 中野会長） 

前回の会議で申し合わせた通学路危険個所改善要望箇所については、既に対応がなされている箇所

も各地で見受けられ、PTA として、この三校、そして市 P 連の枠組みを通じて、しっかりと行政に

声が届いていることを実感します。 

前回同様、他校との意見交換、情報交換を通じて、子どもたちの安心・安全のため、よりよい見守

り活動につなげていければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

３． 報告事項（前回会議 (6/13)から現在まで） 

（１） 合同点検 (7/30) 

例年２日間かけて市内の危険箇所をピックアップし、市の道路課・市民活動支援課・学校政

策課、県土木事務所、警察と合同で点検を行なっておりましたが、今年度は関係各所の調整

がつかず、１日点検となり、点検箇所はさらに絞り込まれました。 

PTAと関係機関が直接目で見て、一緒に点検を行うことはとても有意義ですので、今後も 

より多くの箇所が合同点検されることを願います。（七中学区からは今回２箇所）。 

（２） パトロールについて 

★青色パトロール（夏季巡回 7/10 17:00～、冬季巡回 12/4 15:00～） 

七中・清小・七小３校のＰＴＡ会長が巡回しました。中学校区という広い

視点で地域を捉えつつ、生活道路等含め学区内を細やかに巡回することを

通じて、普段の子どもたちの様子をより深く把握することができました。 

★小学校区ごとのパトロール 

従来の暑い時期の一斉パトロールを、自由度を持たせた実施へと切り替えたことに

より、お祭りや夜間における巡回報告なども寄せられるようになりました。 

 

（３） 通学路の草刈りについて (9/14) 

PTAの有志で通学路草刈りを行いました。車の通行もある中、 

歩道のない道にはみ出している草を刈りましたが、３校で作成した 

パトロールビブスの着用で安全に作業を行うことができました。   



お願い 〇「こども１１０番の家」にご協力ください 

緊急時のこどもたちの逃げ込み先になると同時に、安全に対する意識や防犯体制

がしっかりした地域であることをアピールでき、犯罪への抑止力にもなります。

協力事業所は右のQRの七中PTAホームページからも登録可能です。 

中学校区内に新しいお店等をみかけたら、是非お声がけをお願いします。 

 

 

 

  

     

（４） 市 P 連こども 110 番会議 (6/29) 

子どもの安全・安心にかかわる校外活動全般について、他の中学校区と取組みや課題の共有

を行うほか、それぞれ市内の他校とグループディスカッションを行いました。 

【参加者の感想】 

・ 他校の方と話し、他校の取り組みを聞けて勉強になった。 

・ 自分の小学校区でも知らない部分があることを知り、ここも要望箇所になるのだと新た

な発見があった。街を見る目が変わり、視野が広がった。 

・ 各校の PTAの強みや特色の共有を通じて、自校の良さをあらためて知った。 

・ 良い取り組みが広がる機会となった。他地域への波及で効果も 2倍 3倍と大きくなる。 

 

４． 協議事項 

（１） 令和６年度要望箇所の改善状況、回答会、ならびに次年度要望箇所の選定について 

現時点での改善状況を共有しました。今年度の要望箇所に係る回答会は 2月 26日となってい

ます。その様子や回答書につきましては、「市 P 連こども 110 番だより（第 43 号）」をご確

認ください。これを踏まえ、各校で令和 7年度要望箇所の選定を進めてください。 

除草依頼や排水溝の落ち葉の除去等は、すぐに実施してほしいものは「マイレポ」アプリか

らの報告が推奨されますが、抜本的改革をしてほしい場合は年次要望箇所として扱います。 

（２） 会計報告（繰越金の状況） 

前年度繰越 3,608円＋今年度助成金 5,000円－今年度使用額 2.174円＝残高  6,434円(2/1時点) 

⇒助成金は今年度より 10,000円⇒5,000円へと減額されましたが、自転車パトロール時の飲み物

代も発生しなくなり会議費としての支出が中心です。よい活用方法があればご提案ください。 

（３） 意見交換・ディスカッション 

① 「こども 110番の家」協力家庭・協力事業所への、案内方法 

⇒ 110番だよりの配付や、お礼・継続確認の方法（配信、訪問、郵送）を情報交換 

② 「こども 110番の家」の意味や場所についての、子どもたちへの周知の取り組み 

⇒ 「協力事業所のマップを作成し、地区毎の協力家庭の数も載せてみてはどうか」 

③ その他、各校における取組み、見直し、試み、聞いてみたいこと、など 

⇒ 「七小の体制を参考に、清小でも校外委員の地区毎輩出を見直し、委員の定数削 

減を行うとともに、安全ボランティアの減少を補うため見守り専属委員を新設し

ます。また、見守りアイテムとしてネックストラップを作成しました。」（清小） 

 

５． 終わりの挨拶（事務局：七次台中学校 清野教頭） 

本日は、子どもたちの安全のために熱のこもった話し合いをありがとうございま

す。参加者の皆さんから、「会議を通して、街を見る目が変わった」という声が出た

ことに、会議の意義が表れていると感じます。会議で出た意見が今後の活動へと繋

がっていくことを願って、終わりの挨拶とさせていただきます。 

犯罪防止・防犯活動には、「地域・学校・家庭の連携」が欠かせません。 

こどもたちの様子でお気づきのことがありましたら、学校までお知らせください。 

清小 ℡ ４９１－８０７０ 七小 ℡ ４９１－５７８０ 七中 ℡ ４９１－１２７５ 

 

 
七中の学校 HP 

からもリンクが 

貼られています 


